

# Ils se mouillent pour une Thines plus propre

## NIVELLES

Samedi, une dizaine de volontaires se sont mobilisés pour nettoyer le lit de la Thines aux environs du pont de la rue du Gendarme, à Monstreux.

À Monstreux, dans la « campagne de Nivelles », la Thines en aval de la station d'épuration prend des allures bucoliques. Plutôt agréable pour les promeneurs mais en y regardant d'un peu plus près, le tableau est un peu moins idyllique. Samedi, une dizaine de citoyens ont enfilé des waders et sont descendus dans le cours d'eau avec des outils pour nettoyer son lit.

Les responsables du Contrat de rivière Senne supervisaient l'opération. « Nous avons été contactés par un collectif de citoyens qui voulaient mener une opération de nettoyage, expliquait sur place la coordinatrice, Caroline De Jonghe. Nous assurons l'en-

cadrement et des sacs sont fournis dans le cadre de l'opération Be Wapp. Nous avons aussi choisi le tronçon : c'est un endroit où nous n'étions pas encore venus. On nettoie régulièrement, en essayant d'avancer de manière cohérente. En insistant aussi à certains points sensibles comme le pertuis en aval de Nivelles. »

Il faut aussi tenir compte de la profondeur de la rivière qui ne permet pas un travail aisé partout pour les bénévoles. En aval du pont de la rue du Gendarme, les participants ont pu nettoyer plusieurs dizaines de mètres de rivière, mais sans aller aussi vite qu'ils l'avaient imaginé.

### Des lingettes dans le lit de la rivière

« Il y a une pollution qu'on pourrait qualifier d'historique avec par exemple de vieux tuyaux et des pièces métalliques, explique Laurent Cession, qui est à l'initiative de cette action. Et puis s'accrochent à cela des lingettes, qui s'amoncellent



Des citoyens ont contacté le Contrat de rivière Senne pour mener une opération de la Thines, ce samedi à Monstreux. Ils ne comptent pas s'arrêter là.

et tapissent le sol, empêchant pratiquement toute vie. C'est impressionnant, je ne m'attendais pas à en trouver autant. Il faut gratter mètre par mètre pour retrouver les cailloux et le sable ! »

L'occasion pour le Contrat de rivière de rappeler que contrairement à ce qui est parfois encore inscrit sur les emballages, ces linget-

tes ne sont pas biodégradables. Jetées dans les WC, elles se retrouvent dans les rivières lors des fortes pluies et colmatent les fonds. C'est une catastrophe : à chaque opération de nettoyage, c'est par milliers qu'il faut les enlever. « C'est assez choquant de voir ça mais nous sommes contents d'avoir mené une

action qui a du sens. On est satisfait de voir à nouveau le lit de la rivière, confirme Laurent Cession. C'est bien aussi d'avoir sensibilisé les enfants qui ont participé aujourd'hui. La prochaine fois, on va essayer de mobiliser plus largement, en utilisant notamment les réseaux sociaux ».

VINCENT FIFI